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Designação N.º 11/2010 
Reunião Conselho Executivo da CIMT Data 26/11/2010 

Presenças  
Presidência Nome 

Presidente CE da CIMT António Rodrigues 
Vice - Presidente CE, Presidente CM Constância Máximo Ferreira 

Restantes Membros  
Presidente CM Abrantes Maria do Céu Albuquerque 
Presidente CM Alcanena Fernanda Aceisseira 
Presidente CM Entroncamento Jaime Ramos 
  
Vice-Presidente CM de Mação Vasco Estrela 
Presidente CM Ourém Paulo Fonseca /Vereadora Lucília  
Vice-Presidente Sardoal Miguel Borges 
Vice-Presidente Tomar Carlos Carrão 
Presidente CM Barquinha Vítor Pombeiro 

Outros 
CIMT Secretária Executiva 
CIMT  Cristina Diogo 
CIMT  Rita Trindade 

Ordem de Trabalhos 
 
 

 ANTES DA ORDEM DO DIA 
 
 ORDEM DO DIA 
 
1. Informações 

 
1.1. Situação Financeira  

 
1.2. Resumo Diário de Tesouraria 

 
1.3. QREN/Contratualização - Ponto de Situação 

 
1.4. Actividade da CIMT – Informação para a Reunião AI CIMT 

 
1.5. Afirmação Territorial do Médio Tejo – Divulgação de informação por parte da CIMT: Newsletter e Avisos 

de Concurso publicados no âmbito do QREN - Inf. n.º 33/2010/GE 
 

1.6. Visita aos Estados Unidos 
 
 

2. Actas 
 
2.1. Apreciação e aprovação das actas das reuniões anteriores – Conselho Executivo 08/11/2020, 

19/11/2010, bem como QREN 08/11/2010 
 

3. Propostas 
 

3.1. Proposta de Apresentação de proposta Marca Médio Tejo – “O Coração de Portugal” – Inf. n.º 
26/2010/GE / Afirmação Territorial do Médio Tejo 
 

3.2. Proposta de aquisição de bens e serviços para a migração da Plataforma SIG,     novas funcionalidades 
e desenvolvimentos e interoperabilidade do  Software  
ArkGis existente / Informação n.º AD/09/2010 / GSIG 
 

3.3. Proposta de Protocolo de Colaboração entre a CIMT e o Instituto Politécnico  de Tomar Inf.º n.º 
44/SIG/2010 /GSIG 
 

3.4. Proposta de Licenciamento do Software ao abrigo do acordo Microsoft Entreprise Agreement / 
Constituição do agrupamento de entidades adjudicantes / Inf. nº MTD 11/2010 

 

ACTA Pág. 1/8 



  

Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo Reunião Ordinária n.º 11/2010 
Abrantes, Alcanena, Constância, Entroncamento, Ferreira do Zêzere, Mação, Sardoal, Tomar, Torres Novas, Ourém e Vila Nova da Barquinha 

 

 

2 

 

 
3.5. Proposta de Subdelegação de Competências na Secretária Executiva em assuntos na Área da Formação 

/ Inf.º n.º 12/TT/2010/GEFOR 
 

3.6. Proposta do Aluguer Pólo de Abrantes – Ofício n.º 03222 
 

3.7. Proposta Mação – QREN - Assistência Técnica 
 

3.8. Proposta de Contratação do Revisor Oficial de Contas 
 

3.9. Proposta de rectificação da Candidatura Médio Tejo – Gestão em SIG / Inf. n.º 45/SIG/2010 
 
 

4. Ratificações 
 
4.1. Parecer de Enquadramento da Operação “Requalificação do Parque Verde do Bonito – 1ª Fase” no 

Programa Territorial de Desenvolvimento 
 

4.2. Parecer de Enquadramento da Operação “Centro de Acolhimento do Tejo” no  Programa Territorial de 
Desenvolvimento 
 
 

5. Outros Assuntos 
 

 
 
ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

Não foram abordados assuntos neste período. 

 
 
ORDEM DO DIA 
1. Informações 

 1.1. Situação Financeira 
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia do mapa de comparticipações em dívida, com ponto de situação em 24 

de Novembro de 2010, anexo à presente acta e do qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do CE, Dr. António Rodrigues comentou que a situação financeira era muito delicada. 

Referiu mais uma vez a posição do Sardoal, visto se verificarem atrasos nos pagamentos há já bastante tempo. 

Comentou também que Alcanena se encontrava em situação periclitante. 

Tendo em conta estes pressupostos, voltou a solicitar mais uma vez a compreensão de todos os presentes, para 

dentro das possibilidades de cada município procederem aos pagamentos que lhes competem. 

Os Senhores Presidentes ficaram cientes desta situação. 

 

 
 

1.2. Resumo Diário de Tesouraria 
 
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia do resumo diário de tesouraria n.º 223/2010 em 23/11/201, anexo à 

presente acta e da qual faz parte integrante. 

Os Senhores Presidentes tomaram conhecimento do seu conteúdo. 
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1.3. QREN/Contratualização - Ponto de Situação 
 

 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia de um ponto de situação da contratualização da EAT do MT e PIS, 

anexo à presente acta e do qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do CE, António Rodrigues, teceu alguns comentários dos problemas decorrentes do QREN, 

referindo estes como caóticos, tendo dado posteriormente a palavra à Senhora Presidente da CM de Abrantes, 

que mencionou a necessidade das candidaturas dos Centros Escolares serem enviadas com urgência para o Mais 

Centro, no sentido de não inviabilizar a sua estratégia municipal.  

Após alguma troca de informação, e apesar de não existir quota no Contrato de Delegação de competências 

com Subvenção Global capaz de albergar todos os Centros Escolares submetidos ao Aviso de Concurso em 

regime de “balcão permanente”, O Sr. Presidente do CE, António Rodrigues referiu novamente que existe a 

garantia de todos os centros escolares serem aprovados. 

Neste sentido, o Conselho Executivo deliberou, por unanimidade, que todas as candidaturas referentes aos 

Centros Escolares tinham de ser enviadas para o Programa Operacional do Mais Centro, bem como, teria de ser 

elaborado um novo documento com os constrangimentos do QREN, para serem enviadas novamente as 

situações problemáticas e constrangedoras à ANMP, Secretário de Estado e CCDRC. 

Assim, neste contexto, os serviços da CIMT ficaram incumbidos de durante o dia de hoje solicitarem às CM os 

contributos/críticas/sugestões devendo ser dado um prazo máximo de resposta de cerca de 2/3 dias. 

 

 

1.4. Actividade da CIMT – Informação para a Reunião AI CIMT 
1.4.  

 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia de um documento com informação sobre a actividade da CIMT, para 

ser presente á reunião da Assembleia Intermunicipal, anexo à presente acta e do qual faz parte integrante. 

Os Senhores Presidentes tomaram conhecimento do seu conteúdo, deliberando por unanimidade, que este 

documento fosse remetido para a próxima reunião da AI. 

 

 

1.5  Afirmação Territorial do Médio Tejo – Divulgação de informação por parte da CIMT: Newsletter e 
Avisos de Concurso publicados no âmbito do QREN - Informação n.º 33/2010/GE 

  
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da Informação n.º 33/2010/GE Afirmação Territorial do Médio Tejo – 

Divulgação de informação por parte da CIMT: Newsletter e Avisos de Concurso publicados no âmbito do QREN, 

anexa à presente acta e da qual faz parte integrante.  

O Senhor Presidente do CE, Dr. António Rodrigues colocou à consideração superior que a newsletter e os avisos 

de concurso do QREN, fossem enviados para lista que se apresentava na presente informação. 

Depois de analisada, o Senhores Presidentes deliberaram, por unanimidade, aprovar esta proposta. 

Mais, foi deliberado por unanimidade, que esta deliberação fosse aprovada em minuta para produção de efeitos 

imediatos. 

 

 

1.6. Visita aos EUA  
 
 

O Senhor Presidente do CE, Dr. António Rodrigues, informou os Senhores Presidentes que se tinha reunido com 

a Microsoft a pedido da empresa, tendo-lhe sido endereçado o convite para fazer uma viagem aos EUA (Seatle), 
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para integrar uma visita à Microsoft. 

A Senhora Presidente de Abrantes, realçou que também tinha sido convidada através da C.M. e que iria efectuar 

esta viagem. 

Depois da troca de algumas impressões, o Conselho Executivo, deliberou por unanimidade aprovar a visita do 

Senhor Presidente do CE e do Senhor Presidente da CM da Barquinha aos EUA. 

 

2. Actas 
2.1. Apreciação e aprovação das actas das reuniões anteriores – Conselho Executivo 08/11/2020, 
19/11/2010, bem como QREN 08/11/2010 
 
 

Foram presentes ao CE cópia das actas das reuniões anteriores - Conselho Executivo 08/11/2020, 19/11/2010, 

bem como QREN 08/11/2010, anexas à presente acta e da qual fazem parte integrante. 

Depois de lidas, foram aprovadas por unanimidade pelo Conselho Executivo. 

 

 

3. Propostas 
3.1. Proposta de Apresentação de proposta Marca Médio Tejo – “O Coração de Portugal” – 
Informação n.º 26/2010/GE / Afirmação Territorial do Médio Tejo 
 
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da Informação n.º 26/2010/GE / Afirmação Territorial do Médio Tejo 

Proposta de Apresentação de proposta Marca Médio Tejo – “O Coração de Portugal”, anexa à presente acta e da 

qual faz parte integrante. 

A Secretária Executiva deu conhecimento que tinha sido registada a marca “Médio Tejo o Coração de Portugal” 

junto do Instituto Nacional da Propriedade Industrial, de modo a salvaguardar este nome. 

Foi igualmente apresentado aos Senhores Presidentes uma apresentação com o logótipo elaborado por um 

designer que esteve a trabalhar na CIMT, tendo sido igualmente prestados alguns esclarecimentos sobre a 

razão de ser desse logótipo. 

Os Senhores Presidentes tomaram conhecimento desta situação. 

 

 

3.2. Proposta de aquisição de bens e serviços para a migração da Plataforma SIG, novas 
funcionalidades e desenvolvimentos e interoperabilidade do Software ArkGis existente / Informação 
n.º AD/09/2010 / GSIG 
 
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da Informação n.º AD/09/2010/GSIG - Proposta de aquisição de bens 

e serviços para a migração da Plataforma SIG, novas funcionalidades e desenvolvimentos e interoperabilidade 

do Software ArkGis existente, anexa à presente acta e da qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do CE, Dr. António Rodrigues, esclareceu que se tinha de tomar uma posição quanto à 

aquisição de bens e serviços para a migração de dados para plataforma SIG. Alertou que era pertinente a 

evolução técnica da plataforma face ao desenvolvimento actual e previsto, e que este assunto carecia de ser 

analisado de modo a serem salvaguardados os interesses financeiros da CIMT e dos Municípios. Comentou 

igualmente que a candidatura ainda se encontrava para aprovação no Mais Centro e que o financiamento da 

mesma caso aprovada estava contemplada nos 80%. 

Após este esclarecimentos, o Conselho Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar a referida informação, 

com a ressalva da aprovação da mesma. 

Mais, foi deliberado por unanimidade, que esta deliberação fosse aprovada em minuta para produção de efeitos 
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imediatos. 

 

3.3. Proposta de Protocolo de Colaboração entre a CIMT e o Instituto Politécnico de Tomar Inf.º n.º 
44/SIG/2010 /GSIG 
 
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da Informação n.º 44/SIG/2010 /GSIG - Proposta de Protocolo de 

Colaboração entre a CIMT e o Instituto Politécnico de Tomar, anexa à presente acta e da qual faz parte 

integrante. 

O Senhor Presidente do CE, António Rodrigues referiu que se pretendia celebrar um protocolo com o IPT, tendo 

como estratégia a permuta institucional de informação e conhecimento entre o IPT e a CIMT no que concerne à 

cedência de informação geográfica de base territorial. 

Tendo em conta o acima referido, o CE deliberou, por unanimidade aprovar o referido protocolo. 

Mais, foi deliberado por unanimidade, que esta deliberação fosse aprovada em minuta para produção de efeitos 

imediatos. 

 

 

3.4. Proposta de Licenciamento do Software ao abrigo do acordo Microsoft Entreprise Agreement / 
Constituição do agrupamento de entidades adjudicantes / Inf. nº MTD 11/2010 
 
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da Informação n.º MTD 11/2010 - Proposta de Licenciamento do 

Software ao abrigo do acordo Microsoft Entreprise Agreement / Constituição do agrupamento de entidades 

adjudicantes, anexa à presente acta e da qual faz parte integrante. 

A Senhora Presidente da CM de Abrantes pediu a palavra, referindo que iria ter lugar em Abrantes uma reunião 

no dia 6 de Dezembro, pelo que, achava prematuro estarem já a decidir sobre esta matéria. 

Tendo em conta a presente situação, o Conselho Executivo deliberou por unanimidade, não tomar nenhuma 

posição até ter lugar a referida reunião. 

 

 

3.5. Proposta de Subdelegação de Competências na Secretária Executiva em assuntos na Área da 
Formação / Inf.º n.º 12/TT/2010/GEFOR 
 
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da Informação n.º 12/TT/2010 - Proposta de Subdelegação de 

Competências na Secretária Executiva em assuntos na Área da Formação, anexa á presente acta e da qual faz 

parte integrante. 

O Senhor Presidente do CE, António Rodrigues referiu que pretendia colocar á consideração dos restantes 

membros, a viabilidade de subdelegar competências na Secretária Executiva para assuntos relacionados com a 

formação, nomeadamente para efectuar ajustes directos aos formadores, de modo a evitar “condicionar” a 

realização das acções em função das consultas e das datas previstas da realização das acções. 

Referiu a Secretária Executiva, que por vezes o tempo para a obtenção a autorização superior, não permitia 

manter as datas da formação pelo que era pertinente aligeirar o processo nos moldes referidos na informação. 

O Conselho Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar a referida subdelegação de competências, devendo a 

Secretária Executiva dar posteriormente sempre conhecimento do Senhor PCE. 

Mais, foi deliberado por unanimidade, que esta deliberação fosse aprovada em minuta para produção de efeitos 

imediatos. 
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3.6. Proposta do Aluguer Pólo de Abrantes – Ofício n.º 03222 
 
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia de dois ofícios do IEFP, anexos à presente acta e do qual fazem parte 

integrante. 

A Secretária Executiva referiu que o IEFP de Abrantes nos tinha solicitado autorização para ocupar uma 

determinada área do Pólo de Abrantes, visto as suas instalações serem provisórias até ao momento no edifício 

do Centro de Emprego em Abrantes. 

O Senhor Presidente do CE, António Rodrigues referiu que não se devia dar qualquer tipo de resposta, enquanto 

não fosse feita uma estimativa de custos pela CIMT dos encargos respectivos.  

Face aos considerandos apresentados, ficaram os serviços da CIMT de apresentar uma proposta assim que 

possível, para posterior tomada de posição. 

 

 
 

3.7. Proposta Mação – QREN - Assistência Técnica 
 
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia de uma proposta da Estrutura de Apoio Técnico da CIM e do PIS, no 

que respeita à Assistência Técnica, baseada nos procedimentos do Acordo de Colaboração para a Gestão, anexo 

à presente acta e do qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do CE, António Rodrigues referiu que dado o Município de Mação ter integrado a CIMT, as 

percentagens constantes no Acordo de Colaboração para a Gestão conjunta da Contratualização  sofrem 

alterações, pelo que, tendo em conta o valor contratualizado por CIM as seguintes taxas de imputação são as 

seguintes: 86% para a CIMT e 14% para a CIMPIS, o que corresponde a um acréscimo de cerca de 20% no 

valor a imputar à CIMT no âmbito da Assistência Técnica que tem como objectivo o financiamento das despesas 

de funcionamento da Estrutura de Apoio Técnico. 

Na altura o Senhor Vice-Presidente da CM de Mação, Dr. Vasco Estrela manifestou concordância sobre o assunto 

em questão. 

Após a apresentação destas taxas de imputação, o CE deliberou, por unanimidade aprovar as mesmas. 

 

 
 

3.8. Proposta de Contratação do Revisor Oficial de Contas 
 
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia de uma informação, preparada para o efeito e entregue na própria 

reunião, Informação n.º 17/TT/2010, anexa á presente acta e da qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do CE, António Rodrigues alertou os restantes membros que, tendo a CIMT, participações 

na Municipia, por força da lei obriga a ter um Revisor Oficial de Contas. 

Face a essa situação e enquanto possuíssemos as respectivas participações, mesmo tendo em conta o facto da 

CIMT nunca ter beneficiado de serviços desta empresa e os valores das auditorias serem elevados, tornava-se 

necessária uma aquisição de serviços a um técnico desta especialidade, que terá de ser nomeado pela 

Assembleia Intermunicipal, sob proposta do Conselho Executivo. Comentou-se igualmente os aspectos positivos 

que poderia ter esta assessoria, nomeadamente na contribuição para o melhor cumprimento da lei. 

Tendo em conta esta situação, já irregular, o Conselho Executivo deliberou, por unanimidade, avançar com a 

contratação do referido revisor, devendo efectuar uma consulta aos revisores que trabalham com as CM do 

Médio Tejo e adjudicar ao que apresentar o mais baixo preço. 

Mais, foi deliberado por unanimidade, que esta deliberação fosse aprovada em minuta para produção de efeitos 
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imediatos. 

 
 

3.9. Proposta de rectificação da Candidatura Médio Tejo – Gestão em SIG / Inf. n.º 45/SIG/2010 
 
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da Informação n.º 45/SIG/2010 - Proposta de rectificação da 

Candidatura Médio Tejo, anexa á presente acta e da qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do CE, António Rodrigues comentou que se tratava do desdobramento da componente SIT 

II hardware, pelos restantes municípios. 

Os Senhores Presidentes analisaram a referida informação, tendo concordado com o seu conteúdo. 

Face ao exposto, o CE deliberou por unanimidade aprovar a referida informação. Mais foi deliberado que, os 

serviços da CIMT teriam de dar conhecimento aos departamentos de SIG e departamentos de área financeira 

das CM. 

Mais, foi deliberado por unanimidade, que esta deliberação fosse aprovada em minuta para produção de efeitos 

imediatos. 

 

 
 

4. Ratificações 
4.1. Parecer de Enquadramento da Operação “Requalificação do Parque Verde do Bonito – 1ª 
Fase” no Programa Territorial de Desenvolvimento 
 
4.2. Parecer de Enquadramento da Operação “Centro de Acolhimento do Tejo” no  Programa 
Territorial de Desenvolvimento 

 
 

Foram presentes ao Conselho Executivo as ratificações acima referidas, pontos 4.1. e 4.2. ambas anexas à 

presente acta e da qual fazem parte integrante. 

Depois de analisadas, as mesmas foram ratificadas pelo CE. 

 

 

5. Outros Assuntos 
Estrutura de Apoio Técnico (EAT), 
Contrato de Delegação de Competências com Subvenção Global celebrado entre as 
Comunidades Intermunicipais do Médio Tejo e Pinhal Interior Sul e a Autoridade de 
Gestão do Programa Operacional Regional do Centro. 
 

Foi presente ao Conselho Executivo a informação na qual se propõe a constituição da Estrutura de 

Apoio Técnico das Comunidades Intermunicipais do Médio Tejo e do Pinhal Interior Sul, anexa à 

presente acta e da qual faz parte integrante. 

Nos termos das “Orientações Técnicas para a execução do Contrato de Delegação de Competências” 

constantes no Contrato de Delegação de Competências com Subvenção Global, foi aprovado no dia 

26 de Fevereiro de 2009, através de deliberação do Conselho Executivo da CIMT, a constituição da 

Estrutura de Apoio Técnico (EAT) das Comunidades Intermunicipais do Médio Tejo e Pinhal Interior 

Sul. 

Nas reuniões do Conselho Executivo e da Assembleia Municipal da Comunidade Intermunicipal do 

Médio Tejo foram aprovados o Regulamento Interno e Mapa de Pessoal, nos quais a Unidade 

Orgânica “Estrutura Técnica”, faz parte já integrante (Acta n.º 1 de 16.01.2009 e Acta n.º 1 de 

16.03.2009, respectivamente);  
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Mais se informa que a EAT, constituída por quatro técnicos superiores, trata-se de uma equipa de 

trabalho para o apoio logístico, administrativo e financeiro à Autoridade de Gestão, dado que as 

Comunidades Intermunicipais do Médio Tejo e Pinhal Interior Sul, assumem-se como Organismo 

Intermédio, nos termos previstos no Contrato de Delegação de Competências com Subvenção 

Global e na sua adenda, nos termos do artigo 64º do Decreto-Lei nº 312/2007, de 17 de Setembro, 

alterado e republicado pelo Decreto-Lei n.º 74/2008 de 22 de Abril e do artigo 42º do Regulamento 

(CE) n.º 1083/2006 de 31 de Julho. 

A EAT tem como tarefas a apreciação de candidaturas, bem como o seu acompanhamento físico e 

financeiro, sendo constituída por quatro técnicos superiores, sendo três da CIMT e um técnico 

superior da CIMPIS, com as seguintes funções: 

- Sónia Santos, com as funções de Coordenação e Gestão; 

- Sílvia Alpalhão, com as funções de Engenharia Civil; 

- Hugo Rodrigues, com as funções de Gestão; 

- José Bicacro, com as funções de Engenharia Civil; 

Com efeito, a Estrutura de Apoio Técnico (EAT), encontrando-se constituída a 26 de Fevereiro de 

2009 e devidamente instituída desde a aprovação do Regulamento Interno e Mapa de Pessoal, dos 

quais a Unidade Orgânica “Estrutura Técnica”, é parte integrante (Acta n.º 1 de 16.01.2009 e Acta 

n.º 1 de 16.03.2009, respectivamente), devem considerar-se assim ratificados todos os actos por 

ela praticados desde a data da sua constituição, para todos os efeitos legais. 

Face ao exposto, o Conselho Executivo deliberou, por unanimidade remeter este assunto para a 

próxima reunião da Assembleia Intermunicipal da CIMT para que seja efectivada junto da 

Autoridade de Gestão do Programa Operacional Regional do Centro. 

Mais, foi deliberado por unanimidade, que esta deliberação fosse aprovada em minuta para 

produção de efeitos imediatos. 

 

 


